



Investigaciones Socio Históricas Regionales
Unidad Ejecutora en Red – CONICET
Publicación cuatrimestral
Año 1, Número 1, 2011

EL PROYECTO EN PALABRAS

FERNÁNDEZ, Sandra (UNR/ISHiR-CONICET)

Toda revista tiene un inicio. Todo inicio tiene una meta. **Estudios del ISHiR** surge en el contexto de consolidación de una experiencia institucional novedosa dentro del marco de CONICET como es la organización de las primeras unidades ejecutoras en red (UER). Estas nuevas formas de administración en investigación permiten poner en diálogo distintos centros que, radicados en diferentes universidades argentinas, pueden encontrar un espacio de gestión común. Por nuevas, estas estrategias imponen un aprendizaje en las pautas de vinculación interinstitucional, en los hábitos de discusión de resultados, en diseño de los organigramas de trabajo, en la proyección de líneas de investigación y también en la difusión del conocimiento; pero también recuperan las mejores tradiciones académicas desplegadas en nuestro ámbito científico, entre ellas la generación de una instancia de publicación capaz de representar los objetivos de una institución plural.

Así **Estudios del ISHiR** aparece hoy como una revista digital que pretende convertirse en un escenario singular para el impulso de los estudios sociohistóricos de corte regional en el panorama de las ciencias sociales y las humanidades. El cometido es que, en el corto plazo, nuestra revista se transforme en una prestigiosa referencia en el marco de las publicaciones de investigación científica tanto en el campo historiográfico nacional e internacional. De este modo, Estudios aspira a ser un espacio idóneo para reflejar la cadencia de la producción intelectual de las áreas que nutren las esferas de acción de la UER. En tal sentido, deseamos que la publicación transite por la actualización de temas, problemas y perspectivas, así como por la apertura de nuevos tópicos y tratamientos que sigan contribuyendo a la renovación de la historiografía presente. La amplitud temática, el espíritu crítico aunados con las normas internacionales de gestión y edición de revistas son elementos que caracterizan hoy e identificarán mañana este ambicioso proyecto.

La apuesta de emprender una publicación cuatrimestral de acceso libre y abierto conlleva además un claro posicionamiento ideológico alrededor de los valores sociales de la ciencia y su difusión. La utilización de un software libre

como el Open Journal System para gestionar y administrar **Estudios del ISHiR**, así como la adhesión a la licencia Creative Commons, certifican esta decisión.

Confluimos en esta tarea no sólo las/os miembros de la UER-ISHIR sino las/os destacados especialistas internacionales que avalando nuestro proyecto forman parte del Comité Académico. En particular la responsabilidad mayor ha recaído sobre las/os que formamos parte del Comité Editor: Graciela Blanco, Mónica Blanco, Cecilia Fandos, Sandra Fernández, María Silvia Fleitas, Guillermina Jacinto, Joaquín Perrén y Ronen Man quienes desde la distancia geográfica nos dimos acertadas estrategias de trabajo para otorgar una dirección de sentido a esta empresa y subir el primer número de **Estudios** a la web. Es importante señalar la invaluable colaboración de Pablo Alvira y Ronen Man para diseñar, corregir y administrar este primer número, que no hubiera sido posible además sin el trabajo previo de las colegas Cecilia Fandos y María Silvia Fleitas, encargadas de sistematizar los diferentes artículos que producto del III Encuentro de la Red Marc Bloch componen la parte fundamental del número.

Un muy especial agradecimiento merecen también las autoridades y responsables de los nodos reunidos en el ISHiR, Marta Bonaudo, Susana Bandieri, Andrea Reguera y Gabriela Sica que apostaron a en los inicios de la gestión por el proyecto de crear una revista. Seducidas por mi insistencia para generar una publicación digital confiaron en mi criterio para coordinarla.

En este punto **Estudios del ISHiR**, ya on-line, aguarda a sus lectoras/es, espera las futuras contribuciones y se prepara para estar a la altura de las circunstancias en el escenario de las publicaciones abiertas en el campo de las ciencias sociales y las humanidades, fortaleciendo la difusión del conocimiento científico lejos de los corsés que imponen plataformas que consideran que la ciencia es una mercancía y no un bien social que debe estar al alcance de todas y todos.

Dra. Sandra Fernández
Coordinadora Revista
Estudios del ISHiR